

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne
 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00 \$ 4.50 \$ 2.25 \$ 0.75
 POUR L'ETRANGER..... 12.15 6.10 3.05 1.05
 Les abonnements se soldent invariablyment d'avance

LE NUMERO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire
 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS... \$ 3.00 \$ 1.50 \$ 1.00 \$ 0.75
 POUR L'ETRANGER..... 4.00 2.05 1.35 1.05
 Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

Fondée le 1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 5 AOUT 1914

87ème Année

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

APPEL AUX ARMES

Mobilisation générale

Tous les Français soumis à la loi militaire — jusqu'à l'âge de cinquante-deux ans — sont convoqués d'urgence au consulat de France, 522 rue Bourbon.

FERRAND, Consul Général de France à la Nouvelle-Orléans.

Premières victoires

Que se passe-t-il, là bas? Les milliers de milles qui nous séparent de l'Europe dénaturent toutes les nouvelles, et le scepticisme le plus absolu serait l'indice de la plus grande sagesse.

Mais serions-nous français si nous étions trop sages? Aussi, les premiers bruits de guerre nous font-ils bouillir le sang, et nous mettent-ils la joie au cœur. Nos armées de l'Est ont repoussé deux fois les Allemands, à Petit Croix et à Longwy, elles ont fait prisonniers 2,000 Uhlans; nos aviateurs ont commencé la danse, avec succès. L'un d'eux, le plus brave, est mort, mais sa mort, en sauvant de précieuses existences fera naître d'autres courages. Enfin, tard ce soir la nouvelle nous arrive que deux navires allemands ont été capturés par la flotte française, et que le "Panther", le fantôme d'Agadir, a été coulé.

"Vous êtes bien naïfs, nous disent les sages de croire à ces nouvelles. Quelle garantie avez-vous de leur véracité? Quelle garantie? Aucune assurément. Ne peut-on cependant, sans être accusé de naïveté, avoir confiance en l'intrépide furia française, en la témérité sublime de nos aviateurs?"

Ce n'est pas la guerre, c'est la paix, que craignent les soldats. La guerre c'est leur raison d'être.

"Mais, dira-t-on encore, il y a de vaillants soldats partout" — Sans doute, chaque pays possède ses dévoués défenseurs, toutes les Histoires abondent en faits d'armes et en sacrifices. Mais où trouver la cranerie souriante du pionnier français? Ou reconquérir l'audace irréfutable, spontanée, qui le pousse au devant du danger, surtout quand ce danger menace les siens?"

Notre folie, notre insouciance, qui nous font perdre bien des batailles, en temps de paix, dans les luttes sociales, deviennent nos armes les plus utiles en temps de guerre. Si notre armée possède un général capable, nous sommes assurés de la victoire, avec ou sans l'aide de l'Angleterre.

Et ce sera notre réponse aux arrogantes paroles du Kaiser quand, il y a quelques jours, il tira son grand sabre en déclarant "L'Allemagne va montrer ce qu'elle peut faire!"

LA RUPTURE EST DEFINITIVE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 4 août. — Avant de partir pour Berlin, l'ambassadeur allemand a déclaré que la rupture entre l'Allemagne et la France était complète, et que son gouvernement avait donné ses passeports à l'ambassadeur de France à Berlin.

LES ALLEMANDS ATTAQUENT.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 4 août. — Un aéroplane allemand a lâché plusieurs bombes sur la

DÉPÊCHES DES DEUX HÉMISPÈRES

SERVICE DE LA UNION ASSOCIATED PRESS

PHONE M. 3487

L'Abeille reçoit de toutes les parties du monde des dépêches quotidiennes qui lui sont transmises par la Presse Associée de l'Union

Deux Bâtiments Allemands capturés par les Français

Le "Panther" coulé

L'Allemagne a déclaré la guerre à l'Angleterre

place forte de Lunéville sans autres dégâts que de creuser quelques trous dans un chemin public. On apprend qu'un croiseur allemand a bombardé le chantier de marine à Bône en Algérie, puis s'est retiré. Les dommages sont insignifiants. Le croiseur court le risque d'être rencontré dans la Méditerranée par des navires de guerre français.

VICTOIRES NAVALES DES FRANÇAIS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Alger, 4 août. — Des navires de guerre français ont coulé le croiseur allemand "Panther".

LES PRUSSIENS EN VUE DE MARS-LA-TOUR.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 4 août. — Des troupes allemandes sont dans les environs de Mars-la-Tour, où avait eu lieu un furieux combat pendant la guerre de 1870. L'ennemi harcèle les avant-postes français, mais la bataille n'est pas encore engagée.

LES ALLEMANDS TRAVERSENT LA LORRAINE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 4 août. — Après avoir pénétré sur le territoire français à Mars-la-Tour, les troupes allemandes ont essayé de s'emparer des chevaux qui se trouvaient dans les environs. Des détachements ont poussé jusqu'à Leflux près de Belfort et ont enlevé une quantité de bestiaux.

Le ministre de la guerre a annoncé que l'ambassadeur allemand à Paris avait reçu ses passeports et que par conséquent les relations diplomatiques entre la France et l'Allemagne étaient rompues. L'entrée de l'armée allemande à Metz a été signalée par un acte de barbarie. M. Samain, président de la société française de la ville, a été mis à mort et tous les membres de la société ont été jetés en prison.

PAR LA FORCE ARMÉE.

Londres, 4 août. — L'Allemagne, sans répondre à la note du premier ministre d'Angleterre, a sommé la

Belgique de ne pas s'opposer au passage des armées allemandes sur le territoire Belge, ou l'Allemagne agirait par la force des armes. La Belgique a immédiatement communiqué au premier ministre, M. Asquith, la menace du Kaiser, ajoutant que les troupes allemandes ont envahi le pays.

L'ITALIE MAINTIEN SA NEUTRALITE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 4 août. — Malgré les prières répétées de l'Allemagne, le gouvernement italien ne veut pas changer son attitude de neutralité. Le Kaiser fait valoir aux yeux de l'Italie ce qu'il qualifie "d'actes hostiles de la France envers l'Allemagne, qui ont poussé à la déclaration de guerre de la part de l'Allemagne".

LA BELGIQUE ATTAQUEE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Bruxelles, 4 août. — On apprend ce soir que les allemands bombardent les places fortes de Liège et Namur, situées à peu de distance de la frontière allemande.

UNE EMEUTE A BRUXELLES.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Bruxelles, 4 août. — La population exaspérée contre un boulanger qui avait augmenté le prix de son pain à six sous la livre, a attaqué son établissement et l'a complètement démoli.

LE KAISER CONVOITE LA BELGIQUE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Bruxelles, 4 août. — Il est bruit aujourd'hui que l'Allemagne a déclaré la guerre à la Belgique. Des troupes allemandes ont passé la frontière à la jonction des limites territoriales de la Hollande, de la Belgique et de l'Allemagne.

UNE INVASION PRATIQUE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Bruxelles, 4 août. — Du bourgmestre d'Anvers on apprend que les allemands avaient investi la ville de Limbourg, en Hollande, et que la loi martiale avait été imposée. Les envahisseurs auront un excellent prétexte pour expliquer leur

présence — ils veulent s'emparer des établissements de ce fameux fromage de Limbourg dont ils sont si friands.

UN ULTIMATUM A L'ALLEMAGNE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 4 août. — M. Asquith, premier ministre, a annoncé à la Chambre des Communes qu'il avait envoyé à l'empereur d'Allemagne une note lui demandant, dans un délai de douze heures, de donner la même promesse que la France, de respecter la neutralité de la Belgique.

L'ALLEMAGNE CONTRE L'ANGLETERRE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 4 août. — Une dépêche de l'agence Reuter annonce qu'il existe un état de guerre entre l'Allemagne et l'Angleterre.

MOBILISATION DE L'ARMÉE ANGLAISE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 4 août. — La proclamation du roi George ordonnant la mobilisation de l'armée anglaise a été lue aujourd'hui devant une foule immense, en face de la Bourse Royale.

LE JAPON SE DECLARE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Tokio, Japon, 4 août. — Le ministre des affaires étrangères a proclamé aujourd'hui que si la guerre gagnait l'extrême Est, et que l'Angleterre y soit entraînée, le Japon serait fidèle à suivre les fermes de l'alliance anglo-japonaise.

LE NERF DE LA GUERRE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 4 août. — La Chambre des Communes a voté, ce matin, un crédit de 105,000,000 livres sterling — 2,625,000,000 francs — pour faire face aux événements.

FONDS DE SECOURS DE MILLIONS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. New-York, 4 août. — Des financiers de New-York ont réuni la somme de cinq millions de dollars en or, pour venir en aide aux américains en Europe qui sont dans l'impossibilité de réaliser de l'argent comptant sur leurs chèques.

Dernière heure

L'ALLEMAGNE DECLARE LA GUERRE A L'ANGLETERRE.

Londres, 5 Août. — A minuit quinze minutes la nouvelle est officiellement publiée que l'Allemagne a déclaré la guerre à l'Angleterre. En même temps il est officiellement annoncé que la réponse de l'Allemagne à la note de l'Angleterre au sujet de l'intégrité de la neutralité de la Belgique était évasive. Le peuple délirait de joie et d'enthousiasme en apprenant la nouvelle de la guerre, et les scènes dans les rues de Londres, encombrées de patriotes satisfaits que l'attente fut passée et que le gouvernement fit appel à tous les hommes valides de se rallier au drapeau, sont impossibles à décrire.

SEANCE DU CABINET.

Le cabinet est entré en séance à dix heures du soir et siègera, probablement toute la nuit. Tous les préparatifs ont été remplis et il y aura dans quelques heures une armée entièrement organisée, forte de plus de six cent mille hommes prête à entrer en campagne.

BATAILLE NAVALE.

On a tout lieu de croire qu'une importante bataille navale se livre ce soir, dans la mer du Nord entre les navires de guerre anglais et allemands. Une dépêche spéciale au "Star" assure que les flottes anglaises et allemandes se livrent une bataille au large de la côte nord de l'Ecosse, et que plusieurs marins blessés ont été débarqués à Cromarty. Le général Sir John French qui s'est distingué dans la campagne contre les Boers sans avoir perdu un seul combat, a été nommé inspecteur général des troupes anglaises.

LA LOI MARTIALE.

Toute la Grande Bretagne est sous le coup de la loi martiale des chemins de fer ont été réquisitionnés par le gouvernement et les troupes sont transportées sans délai à tous les points stratégiques. Les ports de mer sont en parfait état de défense et une quantité de batteries d'artillerie ont été placées pour repousser toute attaque.

LA FLOTTE ANGLAISE.

Les positions des navires guerriers anglais sont tenues secrètes, mais le peuple est convaincu que les flottes sont où elles rendront un maximum de service.

UN EMPRUNT DE NAVIRES.

Deux cuirassés appartenant à la Turquie dans les chantiers de l'Angleterre, un des navires étant fini et l'autre presque achevé, ainsi que deux contre torpilleurs commandés par le Chili, ont été "empruntés" par le gouvernement anglais.

ATTITUDE DIGNE DU ROI GEORGE.

Le roi George a usé de tous les moyens en son pouvoir pour éviter la guerre. Sa note au Tsar exprimait tout le désir du gouvernement anglais que l'empereur de la Russie ne négligeât pas l'occasion d'empêcher une catastrophe qui mettrait en péril les nations de l'Europe. Le roi George promettait toute l'aide possible pour faciliter les négociations de la paix.

Le Tsar a répondu qu'il aurait accepté les propositions du roi d'Angleterre si l'ambassadeur allemand à St. Pétersbourg n'avait pas présenté brusquement une formelle déclaration de guerre, malgré la promesse qui lui avait été faite que les troupes russes ne seraient pas mises en mouvement tant que la médiation se débattait. En terminant, le tsar disait: "Maintenant que la guerre nous a été si brutalement déclarée j'ose espérer que l'Angleterre ne manquera pas de venir à l'aide de la Russie et de la France."

INCIDENTS DE L'ETAT DE GUERRE.

Des centaines d'américains se trouvant dans l'embaras à Londres ont été aidés par l'ambassadeur des Etats-Unis. La compagnie de chemin de fer Great Eastern a généreusement soldé des chèques de touristes américains. Plusieurs américains avec des chèques pour de fortes sommes, ne pouvant obtenir de l'argent anglais mouraient presque de faim.

TEXTE DE LA DECLARATION DE GUERRE.

Le texte officiel de la proclamation du gouvernement anglais au sujet de la déclaration de guerre est comme suit: "Le gouvernement a reçu l'information que l'Allemagne a dé-

claré la guerre contre notre pays, à 7 heures du soir, et que l'ambassadeur d'Angleterre à Berlin a reçu ses passeports. Conséquemment l'état de guerre est proclamé entre l'Allemagne et l'Angleterre depuis sept heures du soir, le 4 Août."

EN BELGIQUE.

Bruxelles, 4 août. — Une dépêche du correspondant du "Central News" à Amsterdam annonce que les allemands ont pris la ville de Vise en Belgique. "L'Etoile Belge" dans une édition spéciale publie que les allemands et les belges se livrent un furieux combat et que l'on entend très distinctement les gros canons de siège.

UN RAPPORT OFFICIEL.

Londres, 5 août. — A minuit quinze minutes le ministère des affaires étrangères a transmis au "Central News" un rapport ainsi conçu: "Un état de guerre existe entre l'Angleterre et l'Allemagne depuis onze heures du soir, le 4 août, par suite du refus du gouvernement allemand d'accepter les propositions faites par le gouvernement de sa majesté le roi George, au gouvernement de l'empereur d'Allemagne, au sujet de la préservation de la neutralité de la Belgique. L'ambassadeur d'Angleterre à Berlin a dû accepter ses passeports."

NAVIRES ALLEMANDS CAPTURES.

Paris, 4 Août. — M. Viviani, le premier ministre, annonçant que l'Allemagne avait déclaré la guerre à la France, a ajouté que la France était prête. On apprend que trois navires de guerre allemands ont été capturés.

LA NEUTRALITE DES ETATS-UNIS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 4 août. — Le président Wilson a lancé aujourd'hui la proclamation de la neutralité des Etats-Unis.

Les suffragettes du Kansas

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Topeka, Kansas, 4 août. — Les élections primaires dans l'état de Kansas ont eu lieu aujourd'hui. Pour la première fois les femmes sont admises à voter. On estime à 300,000 le nombre de suffragettes qui ont déposé leurs votes dans les urnes électorales.

TEMPERATURE DU MOIS D'AOUT



BULLETIN OFFICIEL DE LA TEMPERATURE.

Observations prises mardi, 4 août, à 8 heures du soir.

Nouvelle-Orléans, mercredi, 5 août. Prédiction pour la Nouvelle-Orléans et les environs — Temps incertain, orages probables; vents légers et variables.

TEMPERATURE.

La température d'hier à la Nouvelle-Orléans, suivant le thermomètre du bureau météorologique des Etats-Unis, sur le toit de la Douane, était comme suit:

Heure	Température
7 a. m.	76
9 a. m.	76
11 a. m.	80
1 p. m.	82
3 p. m.	80
5 p. m.	80
7 p. m.	80
9 p. m.	80

Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 4 août 1914 à la Nouvelle-Orléans:

Heure	Temp.	Vent.	État.
7 a. m.	76	NE-E	Cl.
9 a. m.	76	NE-E	Cl.
11 a. m.	80	NE-E	Cl.
1 p. m.	82	NE-E	Cl.
3 p. m.	80	NE-E	Cl.
5 p. m.	80	NE-E	Cl.
7 p. m.	80	NE-E	Cl.
9 p. m.	80	NE-E	Cl.